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１ 会議名 広報広聴委員会 

 

２ 日時 

 ⑴ 期日 令和６年10月15日（火） 

 ⑵ 開会 午前９時43分 

 ⑶ 散会 午後０時27分 

 

３ 場所 第２委員会室 

 

４ 出席委員 

川 原 慎 一 委 員 長、白 石 純 一 副委員長、髙 﨑 良 二 委  員、 

大 野 雅 子 委  員、川 畑 二 美 委  員、竹 原 信 一 委  員 

 

５ 事務局職員 

議事係主任 松 林 俊 介 

 

６ 会議に付した事件 

⑴ 議会だより226号について 

⑵ 議員と語る会について 

 

７ 議事の経過概要 別紙のとおり 
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広報広聴委員会 令和６年10月15日（火）             開会 午前９時43分 

 

審査の経過概要 

川原慎一委員長 

ただいまから広報広聴委員会を開会いたします。 

○ 議会だより226号について 

川原慎一委員長 

本日は、議会だより226号についてを議題といたします。 

議会だよりについては、先日決定した編集担当がそれぞれ編集作業を行ったことと思いま

すので、今回は全体の確認と修正について確認をしたいと思います。 

それでは、確認のため暫時休憩に入ります。 

 

（休憩 午前９時44分～午前10時３分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前引き続き、委員会を再開します。 

まず、表紙の写真、これでいいということで御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

皆さん方にペーパーレスでお配りしているものは、第２回定例会になってますが、これは

第３回定例会に変更。 

写真の文言について、決を採りたいと思います。 

まず、下ですね、全体の幸せを目指して。これを市民の幸せを目指してというものだけを

残して、あとは、ページに対する目次を掲載し、表紙のページをつくるものがいいのか、そ

れと別に、市議会基本条例は最高規範であり、にするか、この文言に対しては今から話合い

をしたいと思いますが、載せる場合は、市民の議会参加を推進しますということを載せるの

だけにするのか、それとも、もう全部、竹原委員が今、御提示くださっているもの、上も下

もこの表紙に入れてするものがいいのかということで決を採りたいと思いますが、よろしい

でしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

それではまず、全体の幸せを目指してというものだけに。 

〔竹原信一委員「これ市民だけ」と呼ぶ〕 

下だけ。下だけですよ。 

ごめんなさい。 

市民の幸せを目指してという文言を載せるということでいいと思う方は挙手をお願いしま

す。 

〔竹原信一委員「１個ずつ」と呼ぶ〕 

一つずつします。 

〔発言する者あり〕 

いや、３案、今出ておりますので、その３案を、決をとります。 

〔発言する者あり〕 

だから、市民の幸せを目指してだけでいいのではないかとお思いの方は挙手をお願いしま
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す。 

〔賛成者挙手〕 

挙手１人です。 

次、市議会基本条例は最高規範、もしくは違う文言で市民の議会参加を推進します、の上

の２行だけを載せるということでいいのではないかという方は挙手をお願いします。 

〔白石純一委員「目次は別ですよね」と呼ぶ〕 

目次はもう載せますよ、もちろん。 

〔「三つ目は何ですか」と呼ぶ者あり〕 

三つ目は全部です。 

竹原委員のとおりです。 

〔発言する者あり〕 

〔賛成者挙手〕 

よろしいでしょうか。 

上２行だけがいいという方１人です。 

ということは、ほか３名は全部載せていいのではないかということでよろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

それではそうします。 

それでは、暫時休憩に入ります。 

 

（休憩 午前10時７分～午前10時17分） 

 

川原慎一委員長 

休憩に引き続き委員会を再開します。 

まず表紙です。 

先ほど、皆さん方にお聞きしたもので、市、議会基本条例に基づき、市民の議会参加を推

進します。これを写真に入れる。 

下の市民に幸せを目指しては、下の黄色の部分の市民の幸せを目指して下に基本条例から

の議会改革、はいに変更。 

よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

次は、３ページの、総括です。 

これは、ペーパーレスを見てください。 

〔発言する者あり〕 

暫時休憩します。 

 

（休憩 午前10時18分～午前10時20分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前引き続き、委員会を再開します。 

今、竹原委員からページの流れについて御意見がございました。 

竹原委員、総括は入れないということなんでしょうか。 
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竹原信一委員 

総括という言葉に引っ張られなくてもよろしいかと思うんですけれども、この議会だより

全体を理解しやすいというか、読みやすいというか、分かりやすいものにするページにすれ

ばいいんじゃないかと思って、まず、今回の議会はどんなふうに進みましたよ、日程載せて、

そして、その中の決議した議案はこんなふうな感じでしたよと、そして、ここから中に入っ

ていくという、入り口の役目というか、すればいいんじゃないかと思っとるんですよ。 

目次は、普通やったりするけど、もう目次は表面に出しましたので、中身的な議会の全容

が見える、市民参加を推進する、市民に透明感のある議会にするという意味合いも含めてで

すね、議会の議員たちの動きも表すことになるので、そんな感じでどうかなという提案です。 

川原慎一委員長 

今、竹原委員からございました。 

作り方が根本的に変わるので。 

〔川畑二美委員「すっごい変わります」と呼ぶ〕 

これ、どうですか。皆さんの御意見をいただきたいと思います。 

竹原委員のやり方でやってみるのか、それとも、今回、今まで決まっていた台割の形で

やっていくのがいいのか、ということになると思います。 

白石純一委員 

例えば予算。一般会計補正予算の予算委員会の質疑云々があって、その下に本会議での討

論がある。 

これは確かに分かりやすい、今まで。 

〔発言する者あり〕 

竹原委員からいただいたやつの、表紙を含めると、５ページ目ですね。 

一般会計補正予算第３号、ここで委員会での質疑があって、そこの討論、そして本会議で

の討論、これで全て予算委員会に関する、予算に関する委員会と本会議の採決の経過が分か

るということが主眼ということですよね。 

〔発言する者あり〕 

川原慎一委員長 

ちょっと待ってください、委員会中ですよ。 

白石純一委員 

その趣旨はいいですよね。私もそんな目的は確かに分かりやすいと思います。 

翻ってその前のページの日程。私はこの部分に日程というのは、この流れは、確かにこう

いうふうに流れてるんですよというのはお知らせしてもいいんでしょうけど、最初にやはり

総括としてこの議会で何が決まったのかということは、総括、つまり市民がここだけ見ても、

この総括だけ見れば、忙しい方はですね、議会で何が決まったのかはここで分かると。 

それから、より詳しく見たい人は、委員会報告とか、誌面は今までの誌面なのか、あるい

は竹原委員が提案したこういうまとめる誌面をやるかは議論すればいいんですけど、総括は

やはり必要ではないかなと思います。 

川畑二美委員 

私は、この竹原委員の９月議会の日程。これ分かりやすいと思うんですよね。 

その中で総括も専決も補正も入れていけば、流れが分かるんじゃないかなと思うんですけ

ど。 
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だから、この中でこれが決まりましたよって、９月の２日はこうでした、６日はこうでし

たって、すごく、そのほうが市民として見たときに分かりやすいんだ。 

この日にこういうのが決まったのかっていうので分かるんじゃないかなと思うので、私は

こちらで賛成なんですけど。 

竹原信一委員 

今、日程の下に書く部分は、淡々と項目を書いていくような感じになるし、報告すればい

いと思うんですよ。それで、特に注目する必要があるかな、みたいなものは、その次のペー

ジ、あるいは予算とか、そういうそういったものの中に入ってたりするんですよ。今までの

こっちの形だと、何かな、どれなのか何かよく分からない感じがするんですよね。どうして

も強調しておきたいものがあるのであれば、この日程の下の議案、26日表決したやつ、その

下にでも書くことはできるわけですから、例えば、今回の予算増額がこれだけできたみたい

なやつは入れることもできるわけですよ。 

〔白石純一委員「はい、いいですか」と呼ぶ〕 

川原慎一委員長 

委員会中がいい。 

〔白石純一委員「いや、休憩にします」と呼ぶ〕 

暫時休憩に入ります。 

 

（休憩 午前10時26分～午前10時38分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

竹原委員の御提案がございましたページの作り方、総括も含めてございますが、今回226

号に関しての作り方は、竹原委員の御意見を頂いているやり方に変更していくのがいいのか、 

そこをお認めになるかというところの決をとりたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔川畑二美委員「今回のです」と呼ぶ〕 

226号です。 

もしくは、今、前回の委員会で委員長に一任していただくということで、皆さん方に提示

させていただいている形で進めていくかっていうところになります。 

そこについての決を採りたいと思います。 

まず、竹原委員の御提案の議会だよりの作り方でいいのではないかという方は、挙手をお

願いします。 

〔賛成者挙手〕 

挙手２名。 

それでは、今、皆さん方にペーパーレスで御提示させていただいているやり方でいく、と

いうのがよろしいとお思いの方は挙手をお願いします。 

〔賛成者挙手〕 

挙手３名ですので、今回226号に関しては、前回までの、今皆さん方に御提示してペーパ

ーレスで提示されているやり方でいきたいと思います。 

暫時休憩入ります。 
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（休憩 午前10時40分～午前10時48分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

総括の部分の作り方に関しては、このままということでよろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

では、総括の内容についてです。 

暫時休憩入ります。 

 

（休憩 午前10時48分～午前11時15分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

予算委員会のページについては、私が作成をしておりますが、白石予算委員長に取材をし

て、こういったことをということで載せておりますので、そこも御配慮の上で御意見を頂戴

したいと思います。 

それでは暫時休憩に入ります。 

 

（休憩 午前11時16分～午前11時42分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

４ページの予算委員会のところです。 

まず１番上から、児童手当の青文字の２行目、支給を高校生年代まで延長、青の８行目、

といった国の制度改正に対応を削る。 

２段目、災害復旧事業の中の青文字の最初の３行を削る。 

次の、おれんじ鉄道のところですね。 

〔発言する者あり〕 

ごめんなさい、そうでした。 

災害復旧のところの阿久根市の持分は阿久根市の負担分は幾らかに変更。 

次、おれんじ鉄道の件ですが、肥薩を削り、通学用の用を削り、定期券の券を削り、おれ

んじ鉄道通学定期購入費用補助に変更。 

青の文字のところが、肥薩おれんじ鉄道をカットして、市内の駅から利用する学生の定期

券購入費の補助を行うに変更。 

次の図書館のところですが、新市立図書館設計変更。青文字のところの物価高騰等に起因

してをカットして、全体予算3,190万円のうち。 

暫時休憩に入ります。 

 

（休憩 午前11時43分～午前11時47分） 

 

川原慎一委員長 
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休憩前引き続き、委員会を再開します。 

青文字のところは、設計変更予算3,190万円を計上に変更。 

あとのやりとりについてはこのままで、最後の討論についてでございますが、１番下の段

の８行目、賛成するに丸。 

次の、反対の最後の反対するに丸がなかったので丸を入れる。 

１番最後、採決の結果は消して、賛成多数で本案は原案のとおり可決すべきものと決しま

したに変更。 

はい、次、討論です。 

暫時休憩に入ります。 

 

（休憩 午前11時48分～午後０時１分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

討論については、それぞれの討論されていらっしゃるところに、竹原委員より、何か一言

入れたらどうかという御意見ございました。 

それに関しては、今、竹原委員からも御提案があるもの等々含め、それぞれ討論をされた

議員にお聞きして、入れるべきか入れざるべきかはそれぞれに判断をしていただく。 

内容に関しても、今作ったものを御提示して、いいか悪いかという判断を、それぞれにし

ていただくということで御異議ございませんでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

ありがとうございます。 

それでは、一般質問。 

松林議事係主任 

この討論に一言を入れるということで話をされたのですが、これを入れる人、入れない人

が出てくると差が出てきてしまうので。 

〔発言する者あり〕 

川原慎一委員長 

いや、違います。委員会中です。 

白石純一委員 

どうしても、タイトルはあったほうが市民は読みやすいと思うので、タイトルは提案して、

もしどうしても出してくるんなっちゅう人がいるんだったらそれはしょうがないと思います。 

川原慎一委員長 

タイトルに関しては、それぞれの議員のお考えで御判断頂くということで、統一性がなく

なりますが、そこに関しては、最初からこっちも伝えていなかったことですので、御提案と

してお聞きして、載せる、載せないはその方の判断にするということでよろしいですか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

それでは一般質問に入ってまいります。 

暫時休憩に入ります。 

 

（休憩 午後０時４分～午後０時17分） 
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川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

一般質問に関しては、ここにいらっしゃる髙﨑、大野、竹原議員の一般質問に関して変更

点がございますので、これは、今週内に変更をしていただく。ただし、今日話し合ったもの

で、印刷データとして印刷業者にはお送りいたします。 

それで異議ございませんでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

異議なしと認め、226号の修正点はそのように決しました。 

それでは。 

〔白石純一委員「ごめんなさい、もう一ついいですか」と呼ぶ〕 

白石純一委員 

１番、13ページの議決表ですけど。 

川原慎一委員長 

ああ、申し訳ないです。 

白石純一委員 

例えば１番上、専決処分の承認について、全体的にですけど、についてはなくていいん

じゃないですかね。 

川原慎一委員長 

議決結果のところの内容、についてというものがございますが、これは削ったほうがいい

のではないかという御意見でございましたが、これは、いかがでしょうか。 

白石純一委員 

についての、についてっちゅうこと。 

川原慎一委員長 

については、削除するということで御異議ございませんか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

白石純一委員 

条例の中で阿久根市、市というのも、ああ、阿久根だ。阿久根っていうのもなくてもいい

んじゃないですかね。 

例えば、45号の阿久根市こども医療費、市こども医療費の助成。 

〔発言する者あり〕 

今までのあれと統一、多分。 

川原慎一委員長 

暫時休憩に入ります。 

 

（休憩 午後０時19分～午後０時20分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

議決結果については、以前のものとまず見比べて、そこで対処したいと思いますので御一

任いただけますでしょうか。 
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〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

ありがとうございます。 

あと、最終ページについてもよろしいでしょうか。 

編集後記については、川畑委員。 

〔川畑二美委員「はい」と呼ぶ〕 

御提出を今週いっぱいでお願いします。 

〔川畑二美委員「はい」と呼ぶ〕 

それでは、次回の広報広聴委員会についてでございますが、23日から25日までのいずれか

の日に行いたいと思います。 

〔白石純一委員「できれば皆さんの都合を聞いて決めていただいてください、分かれば」

と呼ぶ〕 

白石委員、委員会中なので。 

白石純一委員 

できれば、印刷の行程もあるんでしょうけど、確実に印刷が上がってきそうな日が、皆さ

んの都合つけば、もう早めに日時は決めていただいたほうが、私はありがたいです。 

川原慎一委員長 

暫時休憩に入ります。 

 

（休憩 午後０時22分～午後０時26分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

次回の広報広聴委員会については、10月25日、13時30分から行いたいと思いますが、御異

議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

それから、議員と語る会についての御報告でございますが、それぞれの決めた団体の方々

にそれぞれでお話をさせていただいて、出席いただける日が11月15日になりましたので、そ

れは御報告しておきます。 

それぞれ、人数に関してはそれでお願いするということなので。 

〔白石純一委員「すいません」と呼ぶ〕 

はい。 

〔白石純一委員「夜でしょうか」と呼ぶ〕 

夜です。 

６時からするのか、７時からするのかはちょっと、またその辺りは詰めてまいりたいと

思っております。 

以上で本日の広報広聴委員会を散会いたします。 

 

（散会 午後０時27分） 

 

広報広聴委員会委員長 川 原 慎 一    


